
COMUNE DI SAN MARTINO IN RIO
     Provincia di Reggio Emilia

  

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

Numero  82   del  29 Giugno 2020  

                         

OGGETTO: ORDINE DEL GIORNO PRESENTATO DAI GRUPPI 
CONSILIARI “PROGETTO SAN MARTINO” E “ALLEANZA CIVICA 
PER SAN MARTINO” SULLA SITUAZIONE DEL PARMIGIANO 
REGGIANO              

       L'anno 2020 il giorno ventinove del mese Giugno alle ore 20:30, presso questa Sede  
Municipale, convocato nei modi di legge, si è riunito il Consiglio Comunale in sessione 
Ordinaria in Prima convocazione in seduta Pubblica.
 Dei Signori Consiglieri assegnati a questo Comune e in carica: 

PAOLO FUCCIO S LUCA VILLA S
GIUSEPPE BORRI S MAURA CATELLANI S
LUISA FERRARI S DAVIDE CAFFAGNI S
ROSAMARIA D’URZO S FABIO LUSETTI S
FLAVIO MARCELLO 
AVANTAGGIATO

N

ANDREA GALIMBERTI S
FEDERICA BELLEI S
ALBERTO MARASTONI S
GABRIELE GATTI S

ne risultano presenti n. 12 e assenti n.  1. 
E’ inoltre presente il seguente assessore esterno:

MATTEO PANARI S

Assume  la  presidenza  il  Sig.  PAOLO  FUCCIO  in  qualità  di  Sindaco  assistito  dal 
Segretario Dr. MAURO DE NICOLA

Il Presidente, accertato il  numero legale, dichiara aperta la seduta, previa nomina 
degli scrutatori nelle persone dei Signori:

ALBERTO MARASTONI 
GABRIELE GATTI 
DAVIDE CAFFAGNI
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OGGETTO:  ORDINE DEL  GIORNO PRESENTATO DAI  GRUPPI  CONSILIARI  “PROGETTO 
SAN  MARTINO”  E  “ALLEANZA  CIVICA  PER  SAN  MARTINO”  SULLA  SITUAZIONE  DEL 
PARMIGIANO REGGIANO                      

IL CONSIGLIO COMUNALE

Dato atto che la presente deliberazione è stata discussa  e approvata nel corso della 
seduta di Consiglio comunale del 29 giugno 2020, svoltasi  in videoconferenza, con le 
modalità e nel rispetto dei criteri previsti dall’ art. 73 del Decreto Legge 17.03.2020, n. 
18, convertito con modificazioni dalla L. 24 aprile 2020, n. 27;

Il  Sindaco,  cede la  parola  al  Consigliere Fabio  Lusetti  che  legge l’Ordine del Giorno 
presentato  dai  Gruppi  consiliari  “Progetto  San  Martino”  e  “Alleanza  civica  per  San 
Martino” sulla situazione del Parmigiano Reggiano, nel testo che si allega al presente 
provvedimento sotto la lettera A);

Il Consigliere Lusetti: “Premesso che: - si è registrato in questo periodo (COVID-19) un 
crollo  dei  prezzi  del  Parmigiano  Reggiano,  riferito  ai  produttori,  con  contestuale 
cedimento dei prezzi al consumo; - Con tali quotazioni i produttori di latte non sono in 
grado di coprire i costi di produzione. Considerato che: - si tratta di uno dei prodotti di 
eccellenza  del  nostro  sistema agroalimentare  provinciale  e  che  nella  sua  filiera  sono 
coinvolte migliaia di famiglie, che vedono messo a rischio non solo il loro reddito, ma 
l’esistenza stessa della loro impresa; - Negli  ultimi otto mesi la filiera del Parmigiano 
Reggiano ha perso circa 600 milioni di euro, con un impoverimento di tutto il territorio e 
non solo del comparto zootecnico. Preso atto: - delle misure prospettate dalla regione 
Emilia-Romagna e considerato gli  interventi  che il  Consorzio del Parmigiano Reggiano 
intende adottare al fine di ridare equilibrio al sistema produttivo rispetto alle capacità di 
commercializzazione, nonché considerati i sostegni all’export per alleggerire la situazione 
in eccesso nei magazzini; impegna il Sindaco e la Giunta a sostenere presso la Giunta 
della  Regione  e  l’Assemblea  del  Consorzio  l’esigenza  di  intervenire  con  le  misure 
preannunciate  con  tempestività  e  senza  le  tradizionali  lentezze  burocratiche  che 
renderebbero in parte vani gli sforzi messi in campo. Grazie.”

L’Assessore Ferrari: “Buonasera a tutti. Il Parmigiano Reggiano è un prodotto unico, noto 
e amato non solo dai consumatori italiani che ora, complice anche la crisi innescata dal 
prolungato lockdown, rischia di attraversare una pericolosa fase di stop e non trovare 
sbocchi sul mercato. È inaccettabile riconoscere così poco guadagno a chi produce un 
bene straordinario, conosciuto e apprezzato in tutto il mondo. Con i prezzi che vediamo le 
Aziende non stanno in piedi,  non coprono nemmeno le spese, si vanifica il  lavoro, la 
dedizione,  la  passione  di  migliaia  di  lavoratori  del  comparto.  Bisogna  sollecitare  la 
Regione  Emilia-Romagna  a  intervenire  con  tutti  gli  strumenti  a  disposizione.  Il 
comprensorio  del  Parmigiano  Reggiano  nella  nostra  Regione  conta  ben 335 caseifici, 
2.652 allevamenti e l’Emilia-Romagna è la seconda Regione italiana per la produzione del 
latte, quasi 2 milioni di tonnellate prodotte e consegnate nel 2019. Le forme prodotte nel 
2019 hanno raggiunto quasi i 3.800.000 e nei primi mesi del 2020 abbiamo avuto un 
aumento  del  4%. L’eccessiva  volatilità  dei  prezzi,  che è  un problema strutturale  del 
settore dei formaggi DOP e la crisi del circuito dell’export il 40% delle vendite del settore, 
già presenti prima del lockdown, complice poi la crisi innescata dal prolungato lockdown, 
causato  dall’emergenza  COVID  compresa  la  chiusura  del  canale  HO.RE.CA.,  hanno 
portato il prezzo medio che nel 2019 toccava i 10,75 euro, ma già in ottobre era sotto i 
10 euro, ora a essere pagato 7,20 euro al chilo. Il Consorzio si è già impegnato a ritirare 
le 320.000 forme dei suoi 335 caseifici che è una misura per riequilibrare i prezzi, è un 
atto che aveva già compiuto nel 2014-15, ma anche la nostra Regione non è rimasta a 
guardare. Sta lavorando il Ministero delle Politiche Agricole per concretizzare rapidamente 
le misure del primo “bando indigenti” da 50 milioni di euro, dei quali 14.500.000 euro 
destinati  ai  formaggi  DOP,  per  ritirare  il  prodotto  dal  mercato  a  prezzo  equo  per  i 
produttori e dare anche un po’ di respiro commerciale. Inoltre, si è dato anche da fare 
per l’incremento del Fondo indigenti contenuto nel Decreto Rilancio, per indirizzare nuove 
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risorse a ulteriore acquisto di formaggi DOP e di latte fresco italiano da destinare a latte 
UHT, questo per andare incontro alla filiera. Inoltre l’altro vero sostegno sarebbe quello di 
agire sul  credito  d’imposta  per  le  imprese che dimostrino  di  utilizzare  materie  prime 
agricole e i  prodotti  agroalimentari  di  origine italiana.  La Regione, nel frattempo, sta 
lavorando per un’iniezione di liquidità. La Legge di conversione del Decreto Milleproroghe 
ha confermato infatti il rifinanziamento dell’Emilia-Romagna di 21.000.000 di euro, che 
saranno  impiegati  per  completare  il  finanziamento  dei  progetti  della  filiera  lattiero-
casearia  il  cui  fabbisogno  negli  scorsi  anni  non  è  stato  interamente  soddisfatto  per 
mancanza  di  risorse.  I  progetti  attualmente  in  attesa  di  finanziamento  sono  8  e  il 
fabbisogno per la concessione dei relativi contributi ammonta a 17.840.000 euro. Tali 
risorse faranno da volano agli investimenti e saranno contenute nella proroga della Legge 
Regionale “Iniziative  urgenti  per l’Agricoltura”,  che sarà discussa a fine luglio.  Inoltre 
serve anche uno sforzo significativo per la promozione del Made in Italy e e-commerce 
con un forte impulso alla digitalizzazione delle imprese e la tutela legale internazionale 
per i  prodotti  DOP. Per tutte queste motivazioni il  nostro voto è a favore, un voto a 
favore  che  però  deve  indirizzare  sui  motivi  che  ho  descritto  prima,  in  particolare, 
dev’essere fondamentale sì riequilibrare il mercato in questo momento, ma aprire anche 
nuovi mercati in sinergia con tutti i soggetti della filiera, perché non si ripresentino delle 
crisi così forti per quanto riguarda il Parmigiano Reggiano oppure i nostri prodotti, ai quali 
siamo  sempre  stati  molto  attenti  anche  come  Amministrazione,  ricordo  l’Ordine  del 
giorno per il Lambrusco. Per tutte queste motivazioni quindi il nostro voto sarà a favore. 
Colgo l’occasione per dare risposta anche al Consigliere Lusetti che mi aveva sollecitato a 
informarmi per quanto riguarda il trasporto delle forme dei formaggi in magazzini fuori, 
così  aveva  detto.  Mi  sono  informata,  ti  posso  assicurare  che  in  questo  momento  i 
magazzini del formaggio Parmigiano Reggiano del Consorzio sono ancora nella possibilità 
di recuperare e di ricevere formaggio in stoccaggio. Chi lo porta fuori Provincia, fuori 
Regione, per dire Pegognaga, è una scelta personale del commerciante. Grazie.”

La Consigliera Catellani: “Soltanto una domanda, volevo sapere, visto che Luisa è stata 
molto  puntuale  parlandoci  anche  di  otto  progetti  rispetto  al  tema  del  Parmigiano 
Reggiano,  se  per  preparare  questa  comunicazione  si  è  confrontata  con  l’Assessore 
Mammi oppure no”

L’Assessore Ferrari: “Sono informazioni che mi sono state date dall’Assessore Mammi, 
altrimenti non le avrei dette questa sera”

Dopodichè,

Udita  la  lettura  da parte  del  Consigliere  Lusetti  dell’Ordine del  giorno presentato  dai 
Gruppi  consiliari  “Progetto  San  Martino”  e  “Alleanza  civica  per  San  Martino”  sulla 
situazione del Parmigiano Reggiano, nel testo che si allega al presente provvedimento 
sotto la lettera A) e la conseguente discussione consiliare; 

Dato atto che alla votazione del presente punto, come proposto dal Sindaco, si procede 
per  appello  nominale,  effettuato  dal  Segretario  comunale,  dei  Consiglieri  presenti  e 
votanti, il cui esito viene di seguito riportato in forma sintetica, mentre il voto espresso 
da ciascun singolo Consigliere è riportato nel prospetto "Esito delle votazioni", allegato al 
presente atto quale sua parte integrante e sostanziale;
    
       Con votazione favorevole unanime, espressa per appello nominale di tutti i n. 12 
Consiglieri presenti e votanti,  

DELIBERA 

di  approvare  dell’Ordine  del  giorno  presentato  dai  Gruppi  consiliari  “Progetto  San 
Martino” e “Alleanza civica per San Martino” sulla situazione del Parmigiano Reggiano, nel 
testo che si allega al presente provvedimento sotto la lettera A). 
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Seduta del Consiglio comunale del 29 giugno 2020

Prospetto recante l’”Esito delle votazioni” relative al punto:

ORDINE DEL GIORNO PRESENTATO  DAI GRUPPI CONSILIARI “PROGETTO SAN 
MARTINO” ED “ALLEANZA CIVICA PER SAN MARTINO”  SULLA SITUAZIONE DEL 
PARMIGIANO REGGIANO 

Votazione

Nome e Cognome Favorevole Contrario Astenuto

PAOLO FUCCIO /

GIUSEPPE BORRI /

LUISA FERRARI /

ROSAMARIA D’URZO /

FLAVIO MARCELLO AVANTAGGIATO Assente

ANDREA GALIMBERTI /

FEDERICA BELLEI /

ALBERTO MARASTONI /

GABRIELE GATTI /

LUCA VILLA /

MAURA CATELLANI /

DAVIDE CAFFAGNI /

FABIO LUSETTI /

Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto 

Il  Presidente Il Segretario
PAOLO FUCCIO Dr. MAURO DE NICOLA

Atto di Consiglio Comunale n.Error: Reference source not founddel  29 Giugno 2020 - Pag. 4 – COMUNE DI SAN MARTINO IN 
RIO




